



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas



Queridos amigos,

Mirando a nuestros líderes políticos, deseamos un liderazgo que esté verdaderamente al servicio del pueblo. Necesitamos líderes que den prioridad al desarrollo humano integral y al bien común, especialmente para los que se han quedado atrás, como los parados y los más pobres.

Pero los líderes no pueden hacerlo solos. Los ciudadanos también debemos desempeñar un papel. Para asegurarnos de que nuestros líderes cumplen sus promesas, debemos estar atentos y exigirles responsabilidades. La calidad de nuestros dirigentes refleja la calidad de nuestros ciudadanos; el simple voto no basta. ¡Busquemos ser ciudadanos de calidad!

Nosotros los salesianos somos educadores. No basta con que nuestros alumnos tengan éxito para sí mismos, sus familias y sus empleadores. Nuestros alumnos también deben ser educados por nosotros para ser ciudadanos responsables y políticamente conscientes. Asegurémonos de que de entre nuestros alumnos surjan líderes de calidad.

Rezamos para que los líderes nos guíen con sabiduría y compasión.

■ **P. Mathew Thomas SDB**
Representante Salesiano de Don Bosco ante las Naciones Unidas

Ayudar a los pobres y marginados a ayudarse a sí mismos



Las "organizaciones no gubernamentales" (ONG) suelen colmar las lagunas que los organismos gubernamentales y el sector privado son incapaces de abordar con eficacia. Desempeñan un papel esencial en la promoción del cambio social, la defensa de políticas públicas o cuestiones políticas, la protección del medio ambiente y diversas causas.

El **desarrollo humano integral** es la piedra angular de las actividades de las ONG. A través de las actividades de capacitación, niños, jóvenes y adultos adquieren las habilidades necesarias para participar plenamente en su sociedad. La **sostenibilidad** implica que las personas se ayudan a sí mismas y, a su vez, desarrollan una autoestima y una dignidad que se perpetúan incluso después de que finalice el apoyo de las ONG. A través de la **promoción**, las ONG sensibilizan sobre cuestiones sociales críticas. Tratan de influir en las políticas y la legislación que afectan a las comunidades en las que operan, produciendo un cambio sistémico que garantice un cambio social duradero. Las ONG de inspiración católica están motivadas por los valores, creencias y enseñanzas de la Iglesia católica. Promueven valores éticos y morales cristianos para fomentar un mayor compromiso con el bienestar social, la justicia, la solidaridad, la paz y la defensa de la dignidad humana. Esto se traduce en una atención en sectores como el trabajo social, la promoción de los valores cristianos, el desarrollo humano integral, la investigación, la promoción cultural y artística y el cuidado del medio ambiente.

En el mundo actual existe una legítima pluralidad de opiniones y se corre el riesgo de conformarse con verdades parciales o provisionales. Por esta razón, las ONG de inspiración católica participan en discusiones y debates en la plaza pública como un "servicio a la verdad" para arrojar luz sobre los fundamentos de la moral y la ética humana, a la luz de la razón natural. De este modo, se ayuda a las personas de buena voluntad a comprender que la adhesión a los valores cristianos no sólo es útil, sino también esencial para construir una sociedad humana mediante el desarrollo integral. Estas son las "nuevas fronteras" en las que la Iglesia, a través de las ONG de inspiración católica, da un testimonio creíble y favorece el primer anuncio (*Caritas in Veritate*, 3-4).

Don Bosco Network (DBN) es una federación de ONG internacionales cuya visión, misión y actividades están profundamente inspiradas en los valores y principios del Evangelio, las enseñanzas de la Iglesia Católica y el carisma de San Juan Bosco. Las ONG que forman parte de ella se comprometen a ayudar a los niños, jóvenes y adultos pobres, marginados, indefensos y vulnerables, a fin de capacitarlos para trabajar por su desarrollo integral y por el bienestar de nuestra sociedad.

■ **P. Alfred Maravilla SDB**
Consejero General para las Misiones



PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

■ ¿Cómo podemos promover un desarrollo humano integral y sostenible?

■ ¿Qué conozco sobre DBN?

SALESIANOS, FAMILIA SALESIANA Y POLÍTICA

Querido Dr. Arwin, el tema principal de este número de Cagliero11 es la política. En su opinión, como salesiano cooperador y persona políticamente activa, ¿qué relación debe tener un miembro de la familia salesiana con la política?

Como miembros de la familia salesiana, también deberíamos estar atentos al panorama político de nuestros respectivos países, al tipo de liderazgo que ofrecen y a si los líderes son elegibles cuando se presentan a cargos electivos, dándonos cuenta de que la política es una parte importante de nuestro progreso y desarrollo como nación y como pueblo.

¿Cuál podría ser la contribución positiva de la presencia salesiana en la esfera política en Filipinas o en cualquier otro país?

Nuestros líderes políticos podrían aprender mucho de las enseñanzas y principios de San Juan Bosco, especialmente en lo que se refiere al importante valor de la integridad, el compromiso, la dedicación y la caridad en el servicio público. Compartimos el carisma salesiano y nuestra atención a la educación de jóvenes responsables y ejemplares.

¿Qué podemos hacer nosotros los SDB para formar buenos líderes políticos entre los jóvenes?

Insistamos mucho en inculcar a los jóvenes la "amorevolezza" y la disponibilidad para que, cuando se lancen a la política, tengamos más posibilidades de formar buenos líderes políticos. Recordémosles que la función pública es una confianza pública.



Dr. Arwin A. Serrano

Él es el **coordinador nacional** del consejo pastoral parroquial para el voto responsable (PPCRV) y ha estado involucrado en política y elecciones durante más de cuarenta años, desde 1983.

También es **cooperador salesiano** y líder laico activo en una parroquia salesiana (Parroquia de San Ildefonso) en Makati City, **Filipinas**, desde 1987.



Jóvenes en política

(<https://medium.com>)

F O R M U L A M

Argumentos convincentes:

- Nuevas perspectivas e innovaciones
- Representación e inclusión
- Empeño cívico y educación
- Desarrollo del liderazgo

Desafíos y consideraciones:

- Experiencia y conocimiento limitado
- Discriminación por la edad
- Conciliar instrucción y trabajo
- Colapso psicológico y emotivo



Nelson Mandela dijo: "Los jóvenes de hoy son los adultos del mañana. El futuro les pertenece". Asegurémonos que tengan los instrumentos, el apoyo y la oportunidad de convertir ese futuro más luminoso.

**AGOSTO
INTENCIÓN
MISIONERA
SALESIANA**

Por los líderes políticos

Por la contribución positiva de la presencia salesiana en el ámbito sociopolítico de Filipinas

Oremos para que los líderes políticos estén al servicio de su pueblo, trabajando por el desarrollo humano integral y el bien común, atendiendo a los que han perdido su empleo y dando prioridad a los más pobres. [Intención de oración del Papa Francisco]

FILIPINAS